

“Precios de mezclas de biocombustibles no se trasladarán a los colombianos”: MinEnergía



COMPARTIR

Según Diego Mesa Puyo, ministro de Minas y Energía, los biocombustibles traen beneficios ambientales importantes, además de que ayudarían a hacerle frente al aumento de la demanda de combustibles que está viviendo actualmente el país. FOTO CAMILO SUÁREZ

ECONOMÍA SECTORES ECONÓMICOS HIDROCARBUROS **PETRÓLEO** MINISTERIO DE MINAS Y ENERGÍA COMBUSTIBLES

PUBLICADO HACE 16 HORAS

Así lo expresó Diego Mesa, ministro de Minas, quien habló sobre la medida que busca aumentar las mezclas de etanol y biodiésel en los combustibles.

La reciente discusión sobre la propuesta de los ministerios de Minas, de Ambiente y de Agricultura, de aumentar los porcentajes de las mezclas de etanol y biodiésel en el diésel y la gasolina que se vende en el país ha enfrentado a los diferentes actores del sector.

Y es que según la Federación Nacional de Distribuidores de Combustibles y Energéticos (Fendipetróleo), se debe evaluar el efecto que pueden tener estas mezclas en los motores de los vehículos que utilizan biocombustibles con porcentajes de 12% o superiores, además de que aseguran que esto representaría incrementos en los precios que pagan los colombianos.

En entrevista con EL COLOMBIANO, Diego Mesa Puyo, ministro de Minas y Energía, explicó dicha medida, que se encuentra en periodo de consulta, y habló sobre cómo está el país en cuanto a las reservas petroleras.

La propuesta sobre el incremento de las mezclas de biocombustibles causó inconformidades en algunos gremios, ¿qué efectos tendría este aumento en el sector automotor?

"Esta es una resolución que salió a comentarios y está en este momento en periodo de consulta. Aquí lo importante de mencionar es que el incremento de la mezcla es algo que ya se había decidido hace más de un año y que tuvo un proceso bastante riguroso. Hay un Comité Intersectorial de Biocombustibles, el cual en su momento determinó incrementar la mezcla del 10 al 12% a nivel general pero, además se tomaron otras acciones importantes como, por ejemplo, introducir la mezcla para sectores que tenían exclusión, como el de la minería. Esta medida trae beneficios ambientales importantes, además de que ayuda a hacerle frente al aumento de la demanda de combustibles que está viviendo el país. Yo no veo riesgos de daños en los motores, incluso ya hay un concepto de viabilidad por parte del Ministerio de Transporte".

Gremios dicen que esto llevaría a un incremento de precios, ¿esto tendría algún impacto para el bolsillo de los colombianos?

"Me parece irresponsable que digan que habría un incremento de más de \$300. La realidad es que, efectivamente, el precio de los biocombustibles es superior al precio de los combustibles fósiles, pero en el caso de un incremento de la mezcla, se asumiría por medio del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Fepc), para mitigar ese posible incremento si se diera".

Se ha especulado sobre un aumento de \$3.000 en el precio de la gasolina, por factores como el dólar y el mantenimiento de plantas de Ecopetrol que llevó a que se tuviera que importar gasolina...

"Colombia tiene uno de los precios de gasolina y de diésel más baratos de la región, solamente nos

LO MÁS LEÍDO

LO MÁS COMPARTIDO

MÁS RECIENTES

1

Grupo Sura reacciona a la nueva OPA que lanzó Gilinski

2

Este es el pico y placa que aplica desde hoy

3

Siete años después de su muerte, se conoce que Gabo tendría una hija por fuera del matrimonio

4

"Las imágenes son editadas": Ejército sobre patrullaje del Eln en Arauca

5

Los políticos que mueven la mayor cantidad de votos en Antioquia

NOTAS DE LA SECCIÓN

>

¿Qué pasó con los servicios de Bancolombia? Esto responde la entidad bancaria

>

Oficial: Gilinski se queda con el 27,68% de Nutresa

>

Hogares Colombianos gastaron \$826 billones en 2021

>

Latam Colombia anuncia cancelaciones estructurales de sus vuelos hasta el 28 de febrero

>

Colombia está importando más: compra al exterior crecieron 56,3% en noviembre de 2021

...sumaria tendrían como precio de garantía y de referencia para el régimen, seguramente supera Bolivia y Ecuador. Si uno fuera a hacer una comparación con el precio de referencia internacional del crudo y de la gasolina, efectivamente la gasolina debería estar muy por encima de lo que está actualmente, por el orden de los \$2.500 o \$3.000 adicionales, pero justamente para eso es que opera el Fepec, que está pensado para que la volatilidad que hay en los precios de los combustibles no se traslade de manera inmediata a los usuarios".

¿Cómo está Colombia en cuanto a las reservas de petróleo?

"Tenemos cerca de 6,3 años de reservas de crudo y las hemos logrado incrementar de manera moderada. Durante el Gobierno hemos reactivado y dinamizado la fase de exploración, y con el proceso permanente de asignación de áreas, ya hemos firmado 69 nuevos contratos de exploración y producción, con inversiones que superan los US\$3,2 billones, solamente en la etapa exploratoria. Lo que esperamos es que todos estos nuevos contratos arranquen en las campañas exploratorias en 2022 y 2023".

¿Qué opina de la polémica pasada de suspender la explotación petrolera en el país?

"Es absurda e irresponsable. El sector de hidrocarburos es uno de los más importantes para el país. Este, junto con la minería, aporta entre 5,5 y 6 puntos del Producto Interno Bruto (PIB) del país. Y cuando miramos otras fuentes macroeconómicas, el sector aporta entre 12% y 15% de los ingresos corrientes de la Nación. Sin los recursos de la regalías de hidrocarburos y minería es imposible pensar en que siga habiendo ampliación de cobertura de vías terciarias y de infraestructura educativa y de salud en los municipios. Además, el sector es responsable de cerca del 34% de la inversión extranjera directa. Y hay que aclarar, no riñe con las metas que tenemos en materia de lucha contra el cambio climático y de sostenibilidad, porque la mayoría del petróleo lo exportamos en estado crudo y se quema fuera de Colombia".



ECONOMÍA

Banca le debe abrir las puertas al sector minero, sin barreras ni discriminación



ECONOMÍA

Gasolina y diésel suben de precio desde hoy en Medellín: estas son las tarifas

12%

es el aumento que tendría la mezcla de biodiésel en Colombia.

CONTEXTO DE LA NOTICIA

PARÉNTESIS

TRANSICIÓN ENERGÉTICA



Según el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa Puyo, la meta es terminar este Gobierno con proyectos con más de 1.600 megavatios en operación y que queden unos 900 megavatios más en construcción.

"Se han adjudicado a la fecha, solo vía subasta, proyectos que son más de 100 veces la capacidad que había en 2018, cuando contábamos solo con 28,2 megavatios de capacidad instalada. Por ejemplo, Isagen ya terminó de construir el primer parque eólico de La Guajira", apuntó Mesa Puyo.

Y aseguró que una de sus principales apuestas es que Colombia se vuelva una potencia en hidrógeno cero y bajas emisiones (verde y azul).



ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

Seguir a @una_zapata



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

REPORTE UN ERROR

AGREGAR INFORMACIÓN

Porque entre varios ojos vemos más, queremos construir una mejor web para ustedes. Los invitamos a reportar errores de contenido, ortografía, puntuación y otras que consideren pertinentes. (*)

TÍTULO DEL ARTÍCULO

¿CUÁL ES EL ERROR?*

¿CÓMO LO ESCRIBIRÍA USTED?*

INGRESE SUS DATOS PERSONALES *

Nombres y Apellidos

Correo electrónico

Confirmar Correo electrónico

ACEPTO TÉRMINOS Y CONDICIONES

[VER TERMINOS Y CONDICIONES](#)

ENVIAR

CONTINÚA LEYENDO

¿Qué pasó con los servicios de Bancolombia? Esto responde la entidad bancaria



COMPARTIR

Los usuarios del banco han manifestado quejas de forma constante, en especial en tiempos de pago de quincena. FOTO EDWIN BUSTAMANTE

EL COLOMBIANO | PUBLICADO HACE 3 HORAS

— a+ a-



EL COLOMBIANO

CONTINÚA LEYENDO

Oficial: Gilinski se queda con el 27,68% de Nutresa



COMPARTIR



FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

Periodista de economía de El Colombiano. Olor de tangos. Sueño con una Hermosa sonrisa de luna.

Seguir a @noticiasmlin

CONTINÚA LEYENDO

Hogares Colombianos gastaron \$826 billones en 2021



COMPARTIR

El gasto estuvo acompañado por un aumento del 47,2% en el endeudamiento. FOTO COLPRENSA.



JUAN CAMILO QUICENO RAMÍREZ

Soy afortunado por que me gano la vida haciendo lo que amo. Fanático de la salsa brava y los timbales. Amo a mi familia.

Seguir a @juanquic4

CONTINÚA LEYENDO

Latam Colombia anuncia cancelaciones estructurales de sus vuelos hasta el 28 de febrero





COMPARTIR

Las rutas más afectadas por esta medida son las conexiones desde y hacia Bogotá con Medellín, Cali y Cartagena, así como la ruta Cali - Cartagena - Cali. Foto: Colprensa

ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA | PUBLICADO HACE 4 HORAS

— a+ a-



ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

Seguir a @una_zapata

CONTINÚA LEYENDO

Colombia está importando más: compras al exterior crecieron 56,3% en noviembre de 2021



COMPARTIR

El incremento en las importaciones en noviembre de 2021 se dio principalmente por las compras externas de manufacturas, que tuvieron un aumento de 50,8%, con respecto al mismo mes de 2020. Foto: Edwin Bustamante

ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA | PUBLICADO HACE 6 HORAS

— a+ a-



ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

Seguir a @una_zapata

CONTINÚA LEYENDO

Grupo Sura reacciona a la nueva OPA que lanzó Gilinski



COMPARTIR

PUBLICADO HACE 16 HORAS

a+ a-



ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

Seguir a @una_zapata

CONTINÚA LEYENDO

“Precios de mezclas de biocombustibles no se trasladarán a los colombianos”: MinEnergía



COMPARTIR

Según Diego Mesa Puyo, ministro de **Minas** y Energía, los biocombustibles traen beneficios ambientales importantes, además de que ayudarían a hacerle frente al aumento de la demanda de combustibles que está viviendo actualmente el país. FOTO CAMILO SUÁREZ

PUBLICADO HACE 16 HORAS

a+ a-

CONTEXTO DE LA NOTICIA

PARÉNTESIS

TRANSICIÓN ENERGÉTICA



Según el ministro de **Minas** y Energía, Diego Mesa Puyo, la meta es terminar este Gobierno con proyectos con más de 1.600 megavatios en operación y que queden unos 900 megavatios más en construcción.

“Se han adjudicado a la fecha, solo vía subasta, proyectos que son más de 100 veces la capacidad que había en 2018, cuando contábamos solo con 28,2 megavatios de capacidad instalada. Por ejemplo, **Isagen** ya terminó de construir el primer parque eólico de La Guajira”, apuntó Mesa Puyo.

Y aseguró que una de sus principales apuestas es que Colombia se vuelva una potencia en hidrógeno cero y bajas emisiones (verde y azul).



ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

Seguir a @una_zapata

CONTINÚA LEYENDO

Luis Carlos Sarmiento recuperó su puesto como el hombre más rico de Colombia



COMPARTIR

Luis Carlos Sarmiento Angulo volvió a ser el colombiano más poderoso, con una fortuna de 9.600 millones de dólares, que lo ubica en el puesto 235 de los más ricos del planeta. FOTO ARCHIVO

PUBLICADO HACE 8 HORAS

a+ a-

CONTEXTO DE LA NOTICIA

PARÉNTESIS

COMPAÑÍAS QUE FUERON UN ÉXITO EN 2021



Tal como lo narró EL COLOMBIANO, una de las startup más destacadas de 2021 fue Nubank, fundada por David Vélez, la cual busca acabar con las complejidades de la banca tradicional: largas filas, trámites engorrosos y cuotas de manejo difíciles de asumir. Este neobanco a la fecha es un éxito en Brasil y está tomando fuerza en México y Colombia. A esta startup también se sumó Habi, plataforma de compra y venta de vivienda que logró un récord histórico de financiación a través de a2censo; La Haus, inmobiliaria que atrajo a Jeff Bezos; y Jokr, supermercado digital valorado en más de US\$1.000 millones.



EL COLOMBIANO

CONTINÚA LEYENDO

Consejo de Estado tumba prohibición de reempacar la leche en polvo en Colombia





COMPARTIR

El Consejo de Estado determinó que la prohibición de reempaquetado de leche va en contra de las pequeñas empresas que procesan el producto para la elaboración de derivados de la leche. FOTO GETTY

PUBLICADO HACE 16 HORAS



a+ a-

CONTEXTO DE LA NOTICIA

¿QUÉ SIGUE?

CONSUMO DE LECHE E IMPORTACIONES



De acuerdo con los cálculos realizados por Fedegán, una persona de estrato uno en Colombia solo consume, en promedio, 28 litros de leche al año; una de estrato 2 llega a 43 litros al año; de estrato 3 alcanza 77 litros por año; de estrato cuatro, 88 litros; de estrato cinco, 168 litros y de estrato seis, 179 litros por año.

En cuanto a las importaciones, una de las alertas que lanzó el gremio de ganaderos es que, para 2022, el cupo de importación de leche en polvo con cero arancel es de 14.266 toneladas; si embargo, al 1 de enero de este año ya la industria había comprado 6.423.975 kilogramos, es decir, el 45,03% del cupo.



ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

[Seguir a @una_zapata](#)

CONTINÚA LEYENDO

Grupo Sura reacciona a la nueva OPA que lanzó Gilinski



COMPARTIR

Grupo Sura invitó a mantener una conversación técnica, con la altura y el respeto que se requiere, sobre la OPA, con el fin de que haya transparencia y claridad para los accionistas y la sociedad en general. Foto: Manuel Saldarriaga Quintero

ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA | PUBLICADO HACE 16 HORAS



a+ a-



ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Periodista de la Universidad de Antioquia. Me gustan los temas sobre justicia ambiental, territorio y comunidades. Mi pasión: conocer historias y contarlas.

[Seguir a @una_zapata](#)

CONTINÚA LEYENDO

Grupo Sura desmiente que Gonzalo Pérez se vaya a retirar



COMPARTIR

Edificio del Grupo Sura. Foto Manuel Saldarriaga.

EL COLOMBIANO | PUBLICADO EL 16 DE ENERO DE 2022

a+ a-



EL COLOMBIANO